
    الأصول في النحو

  بابُ مَا كاَن من الأعجميةِ على أَربعةِ أحرفٍ وقد أعربَ .

 جمعُ هَذا الضربِ على مثالِ مَفَاعل وزعَم الخليلُ : أنهم يلحقون جمعَهُ الهاءَ إلاّ

قليلاً : كَمَوْزَجٍ ومَوازِجَةٍ وطَيْلسانٍ وَطَيالسةٍ وقَد قالوا : جَوارِبُ وكَيالجُ

وقَد أَدخلوا الهاءَ أيضاً .

 وكذلكَ إذا كسرتَ الإسمَ وأَنت تريدُ : آلَ فلانٍ أَو جماعةَ الحي كالمَسامعةِ

والمناذرة والمَهالبةِ وقَد قالوا : دَياسِمُ وهُنُّ ولدُ الذئبِ مِنَ الضبع .

 وقالوا : ولَدُ الكلبِ مِنَ الذئبةِ وقالوا البَرابرةُ .

   والسَيابجةُ فاجتمعَ فيهما الأَعجميةٌ والإِضافةُ
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